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Аннотация. Исследовании метод повышения каталитической активности оксидных катализаторов воздействием давления взрывной волны, показано превосходство катализаторов, обжатых давлением взрыва над серийными гранулированными в окислительно-восстановительных реакциях.
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Abstract. In this study the method of increasing the catalytic activity of oxide catalysts by the pressure of the blast wave was examined, the superiority of the catalysts, compressed by the pressure of an explosion over the serial granular in redox reactions was shown.
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Аннотация. В статье описана проблема утилизации танковых и продувочных газов отделения синтеза производства аммиака. Показаны существенные недостатки применяемых на аммиачных производствах способов утилизации танковых и продувочных газов. Предложен наиболее рациональный вариант переработки танковых и продувочных газов: схема отмывки от аммиака обоих потоков газов с выделением из продувочного газа водорода.
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Abstract: This paper describes the problem of recycling of tank and purge gases of  installation branch  synthesis of ammonia. Significant shortcomings of the  ways of recycling tank and purge gases are showed. The most rational option processing tank and purge gases such as in ammonia production washing both gas flows with the release of hydrogen gas from the purge is proposed.
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Фазовые превращения в процессе термической обработки превращений осадка, содержащего редкоземельные элементы, полученного в результате упаривания полугидратной экстракционной фосфорной кислоты
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Аннотация. Методами рентгенофазового, термогравиметрического, химического, атомно-эмиссионного и масс-спектрального анализов со связанной плазмой исследованы фазовые превращения осадка, содержащего редкоземельные элементы, полученного из упаренной экстракционной фосфорной кислоты.
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Keywords: technology of the mineral fertilizers and rare-earth elements, chemical and phase composition, thermo-gravimetric and weight-spectral analyses.Abstract. Phase transformations of the industrial precipitate derived from the wet phosphoric acid, containing rare-earth elements, were studied by X-ray diffraction, thermo-gravimetric, chemical, atomic-emission and weight-spectral analyses with the connected plasma.
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Аннотация. На основании анализа вольтамперных кривых установлено, что причины селективности на MnMoOx-анодов в отношении реакции выделения кислорода различна при разных кислотностях раствора, причем смена механизма соответствует положению изоэлектрической точки оксида. Окислительно-восстановительный потенциал анолитов, полученных с использованием MnMoOx-анодов, существенно ниже, чем при использовании Pt-анодов. MnMoOx-аноды можно применять для электросинтеза растворов, насыщенных кислородом и обладающих мягким окислительным действием.
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Abstract. Based on the analysis of current-voltage curves established that the reasons for selectivity on MnMoOx-anodes in relation to the reaction of oxygen varies at different кислотностях solution, and the change of the mechanism of conformity with a provision of isoelectric point oxide. The redox potential of anolyte produced with the use of MnMoOx-anodes, significantly lower than using Pt-anodes. MnMoOx-anodes can be used for electrosynthesis solutions, saturated with oxygen and with a soft oxidizing effect.
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Аннотация. В статье описаны принципы устройства и режимы функционирования автоматизированной системы для интегрированной логистической поддержки технологических трубопроводов химико-технологических предприятий на этапах проектирования, монтажа и эксплуатации. 
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Abstract. The article describes the principles of the structure and modes of operation of automated system for integrated logistics support process piping of chemical and technological enterprises during the design, installation and operation.
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Участие заинтересованных сторон в совершенствовании систем подготовки предприятий к чрезвычайным ситуациям
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Реферат. В статье рассматриваются современные подходы к подготовке  к чрезвычайным ситуациям, учитывающие как внешнюю среду, так и привлечение заинтересованных сторон. Адаптация систем менеджмента экологического, охраны труда и промышленной безопасности, изменения климата рассматриваются как мощные инструменты повышения готовности к чрезвычайным ситуациям.
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Abstract. The article considers modern approaches to emergency preparedness focusing on such issues as external communications and involvement of interested parties. Environmental, Occupational Health and Safety and Climate Change Adaptation Management Systems are discussed as powerful instruments for improving emergency preparedness.
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Аннотация. Исследовано окисление паров аммиака на железооксидном и алюмо-ванадиевом катализаторах. Установлено, что на слоистом контакте при t = 300-330 °C достигается полное окисления паров аммиака. Проведены заводские испытания опытно-промышленной установки окисления паров аммиака, предложена аппаратурно-технологическая схема промышленной установки. 
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Abstract. The oxidation of vapors of ammonia on ironoxide and aluminium-vanadic catalysts is investigated. Is established, that on a laminated contact at temperatures t = 300-330 °C is reached full oxidations of vapors of ammonia. The factory tests of a pilot plant of oxidation of vapors of ammonia are conducted, the apparatus-technological scheme of the industrial plant is offered. 
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